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刘金山告诉记者，根据目前小区居民

的 用 电 量 ，变 压 器 大 约 需 要 增 容 到

2000kVA能够满足用电需求。但变压器增

容需要向政府批准，这几年，他们也一直在

申请。目前，桥西区政府已经批准环城花

园小区的变压器增容。目前，环城花园小

区的物业已经跟供电公司接触过，7月6日

上午，施工方已经介入，到小区查看设计线

路。现在看来，这个问题有希望解决，但夏

天估计来不及了，估计到年底差不多。

“目前预算还没有出来，但增容预计

要花300多万元，需要居民集资解决。我

们会尽量把费用降到最低，再向居委会申

请，看看能不能补贴一点，总之，尽量让居

民少花钱，也希望居民们能够理解，早点

把问题解决。”刘金山说。

解决：有希望增容，年底有望

集赞送小猪佩奇公交地铁卡？
别被套路了！
石市公交、地铁均未发行过此卡

本报记者 任利 实习生 庞朝晖

近日，一则“小猪佩奇×Sup公交地铁卡免费领取！最强

联名，送给社会人”的微信在微信朋友圈广泛扩散。微信内

容称，只需要集够规定数目的赞就可以申请卡片，凭卡片可

以在全国三十多个城市的公交、地铁使用，其功能和一卡通

一样，正常充值后就能用，石家庄也包含其中。

昨日上午，记者分别联系了石家庄市轨道交通有限责任

公司和石家庄市公交总公司，两家公司均称从未发行过此

卡，截至目前也未与任何公司合作发行过此卡，提醒市民提

高警惕，避免遭受损失。

热点 朋友圈疯转小猪佩奇公交地铁卡

这几天，想必不少人的微信朋友圈都被这样一则“小猪

佩奇×Sup公交地铁卡免费领取！最强联名，送给社会人”的

消息刷屏。记者的朋友圈里，便有不少网友纷纷转发了这样

的信息。

记者看到，文章称，用户只需要集够规定的赞就可以申

请卡片，凭卡片可以在包括石家庄在内的30多个城市乘坐

公交地铁。功能和正常的公交卡、地铁卡、一卡通一样，能正

常充值，正常使用。据记者身边一位朋友介绍，他第一时间

就参与了这个活动，活动要求他关注公号后将该条微信发到

朋友圈，集满8个赞后发截图给该微信号，并回复数字2即可

申请。他集够赞后发给该公号后，并未得到回应。

Supreme是一个潮流品牌，近年来受到很多年轻人的追

捧，而这一免费领取“最强联名卡”的机会更是吸引了大量的

网友关注。记者看到，不仅仅一个微信号在进行该活动，有

的要求集赞18个，不少公号的文章阅读已经破10万。不过，

昨日下午，记者发现不少文章已经显示“内容因违规无法查

看”，违规原因是“涉嫌诱导关注”。

回应 石市公交、地铁均称未发行此卡

昨日上午，记者分别联系了石家庄市轨道交通有限责任

公司和石家庄市公交总公司，两家公司的工作人员均称，从

未发行过这样的卡，截至目前也未与任何企业合作发行过这

样的卡片，提请市民注意自己信息安全，切勿轻信非官方活

动，谨防上当受骗。

石家庄市轨道交通有限责任公司的工作人员称，关于这

则文章，他们也已经注意到了，准备发布辟谣声明。他们并

未与该品牌或企业发行过所谓的“小猪佩奇xSup公交地铁

卡”，目前仅发行了地铁储值卡。昨日下午，该公司也在官方

微信上发布了辟谣声明。

石家庄市公交总公司的工作人员也称，已经接到不少市

民的询问，对此该公司声明，目前石家庄除了次卡、月卡、爱

心卡、支付宝电子公交卡外，没有发行过其他特制的公交卡，

更没有与任何企业制作、销售过上述卡片。希望市民们不要

轻信非官方活动，以免上当受骗。

记者搜索发现，文章上所提到的涉及城市，已有成都、南

宁、合肥、贵阳等多个城市的地铁、公交发布了辟谣声明，称

从未参与该活动，未发售过小猪佩奇公交地铁卡。

深入 领取公交地铁卡为套取个人信息

据不少参与过的网友在网上反映，该活动的参与方式除

了让参加活动的用户进行关注公众号、转发朋友圈、截图发

送客服等一系列操作后，还需要填写获奖的表单，其中包括

姓名、手机、住址等个人信息。民警指出这完全是在套取个

人信息的套路，参与者应该引起警惕。

除了这种不靠谱的“免费申领”活动外，记者发现

的确有不少卖家在销售所谓的“Supreme 联名卡”。不

少业内人士指出，这其实是一种“变造卡”，这种卡不仅

损坏率高，而且无法实名制，一旦丢失或损坏，市民卡

内存款无法退费。“变造卡”主要指通过正规渠道购买

各个城市发行的普通公交、地铁卡，并对普通卡外观进

行人为破坏，在拓取卡片芯片后，通过重新焊接射频天

线，并采用不同形状的模具进行滴胶改造而成。由于

变造卡多为手工制作，商家在制卡过程中，容易破坏原

有卡片的电器性能和物理指标，因此在使用过程中损

坏率极高。同时，由于原有用于识别卡片交易信息的

卡面号码等标识被恶意破坏，因此在变造卡发生损坏

的情况下，无法判定卡内剩余金额，不能够进行正常的换卡

移资受理，持卡用户的合法权益无法得到保障。

石家庄市轨道交通有限责任公司和石家庄市公交总

公司也提醒市民购买这些私自拆解、封装的卡，两家公

司并不认可，无法给予正常卡相应的使用、资金等方面

的保障，出现问题只能自己承担。希望市民通过正规

渠道购买公交卡、地铁卡，避免遭到财产损失以及其他

不必要的麻烦。
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正值盛夏，石家庄连续多日持续高温，空调和水成为人们防暑降温的重

要“武器”，此时，生活用电便显得非常重要。然而，如此高温之下，环城花园

小区却频频停电，这让小区的业主很闹心。

“从上周开始，我们小区频频停电，每

隔一天晚上就停一次，这大热天的，总是

停电实在让人闹心。”近日，石家庄环城花

园小区的业主陈先生向本报反映他的苦

恼。

陈先生说，他住 4 楼，每个月的电费

都按时交纳，从来没有欠过费。然而，从

上周开始，天气炎热，正用电的时候，却一

再出现停电的情况。“每次停电都是在晚

上 10 点左右，每次停大约一个小时。虽

然每次停电时间都不是很长，但暑热天气

下，空调停了以后，用不了多久，屋子里就

会热起来。”陈先生表示，为了降温，每次

停电半小时以后，他都赶紧去冲澡。而楼

里的一些大爷大妈们这个时候则只好跑

到楼下纳凉，等来了电再回家。

一位不愿透露姓名的业主则表示，到

了用电高峰，小区就开始阶段性停电，家

里不能用空调，老人和孩子都热得受不

了。而且经常停电也担心会损害家里的

冰箱等电器，减少它们的使用寿命。

高温下频频停电，居民很烦恼

陈先生告诉记者，他是2017年6月份

搬到环城花园小区的。从2017年夏天开

始，天气热的时候小区就频频出现停电的

情况。“那时候更严重，每次一停就是半

天。居民们忍无可忍，到处投诉，但一直

到今年问题也没有从根本上解决。”陈先

生说，今年停电时间虽然短一些，但停电

频率也不少，而且现在还没到最热的时

候，他非常担心随着天气越来越热，停电

时间会更长，更频繁。

事实上，一到高温天就频频停电的情

况，在环城花园小区已经出现多年。采访

中，业主王先生表示，他们跟小区物业沟

通多年，但问题迟迟没有得到解决，无奈

之下，甚至有邻居有购买汽油或柴油发电

机自己发电的打算。“这么热的天，如果真

的在家里存放汽油或柴油，又都不是专业

人士，想想也是很大的隐患。”王先生说，

真希望这个让人烦恼的用电难题能早点

解决。

夏天停电已是多年老问题

陈先生表示，就夏季频频停电的问

题，他们找过物业，物业说是变压器容量

小造成的。“容量小可以增容，总之要想办

法解决呀。”

就此，记者采访了环城花园小区的物

业经理刘金山。刘金山表示，小区是1992

年建的老旧小区，共有 21 栋楼，目前有

1000多户居民。小区夏天频频出现停电

现象确实是因为变压器负荷太重造成的，

而且此情况确实已经持续多年。“小区刚建

的时候，居民们的家用电器都比较少，最常

用的也就是冰箱和电饭煲，变压器容量够

用。可是二十多年过去了，家家户户都增

加了很多电器，每家还有好几个空调，用电

量翻倍增长，变压器负荷太重。尤其到夏

季高温天气，用电高峰时，家家都开空调，

变压器都烧红了。为安全起见，我们只好

给居民们轮流停电。”刘金山说，目前，环城

花园小区一共有两台变压器，容量总共为

715kVA，根本不能满足居民用电需求。

尤其到了夏季，晚上和周末的中午用电量

急剧增加，变压器承受的负荷过重。“一到

夏天，我们都提心吊胆的。”刘金山告诉记

者，为了确保配电室的万无一失，到用电

高峰时，物业只好采取单双号停电的方

式，减少居民用电。头一天给单号楼停，

第二天给双号楼停，每次最多2小时。

“大热天的都想开空调，停电居民肯

定不高兴，这个我们能够理解，但物业也

确实很无奈。”刘金山表示，其实他们在每

年夏天的用电高峰时，都会贴出通知，希

望居民能够交替使用家中空调，晚上睡觉

的时候，能关的电器尽量关了，尽量减少

变压器的用电负荷。由于问题已经存在

多年，老住户都知道，能够理解，但一些新

住户不清楚情况，意见比较大。

物业：频频停电只因变压器负荷太重

本报记者 卢伟丽
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